



La Comisión para el Futuro de la Agricultura se reúne por primera vez en presencia de la canciller Angela Merkel

La Comisión se ha creado a iniciativa de la canciller federal, Angela Merkel, para agilizar y dinamizar el debate sobre el papel del sector agrario en Alemania.



AGRARIO | CUMBRES Y CONGRESOS



EUROPA | ALEMANIA

BERLÍN 17.09.2020

La semana pasada se reunió por primera vez la denominada *Comisión para el Futuro de la Agricultura* en presencia de la canciller federal, Angela Merkel, y de la ministra federal de Alimentación y Agricultura, Julia Klöckner. El objetivo es la búsqueda de soluciones para salir del estancamiento en el que se encuentra actualmente el debate público sobre el futuro del sector agrario alemán. La Comisión fue creada a iniciativa de la propia canciller como reacción a las masivas concentraciones organizadas a finales del año pasado en todo el país por los agricultores alemanes para protestar contra el *Paquete Agrario* aprobado por el Gobierno alemán.

El denominado "Paquete Agrario" incluyó un trasvase de fondos del primer al segundo pilar de la Política Agraria Común (PAC) y un controvertido Programa para la protección de insectos, que conllevaba una severa restricción en el uso de fitosanitarios y la prohibición definitiva del glifosato en el año 2023. Se establecieron además nuevas limitaciones en el uso de fertilizantes para proteger las aguas subterráneas, así como un distintivo voluntario a favor del bienestar animal para etiquetar los alimentos.

La Comisión está constituida por 31 representantes de asociaciones y organizaciones de los ámbitos de la agricultura, sectores económicos, defensores de los consumidores, protectores del medio ambiente y de los animales, así como expertos y científicos; y será presidida por el expresidente de la Fundación Alemana de Investigación Científica (DFG), Profesor Dr. Peter Strohschneider.

La ministra Klöckner se mostró convencida de que la Comisión contribuirá sustancialmente a apaciguar el controvertido debate sobre el papel que juega el sector agrario dentro de la economía alemana, aunque, según ella, para lograr este objetivo sería imprescindible que todas las partes implicadas mostrasen la comprensión y el respeto necesarios. "El sector agrario no es, ni mucho menos, el culpable de cada problema medioambiental y climático que va surgiendo, sin

embargo, suele ser considerado de forma generalizada como responsable de muchos de los problemas relacionados con estos ámbitos", señaló la ministra. Subrayó también que tampoco pueden calificarse de "elucubraciones" los intereses defendidos por los activistas que se posicionan a favor de la protección del medio ambiente, el clima y el bienestar animal, sino que se trata de ideas a tener seriamente en cuenta.

La ministra federal de Medio Ambiente, Svenja Schulze, por su parte, indicó que "el objetivo es asegurar y garantizar la supervivencia de las explotaciones agrarias en el futuro para lo que es imprescindible que nuestro sector agroalimentario sea más respetuoso con el medio ambiente".

Desde la Asociación Alemana de Agricultores (DBV) se subrayó que estos estarían dispuestos a introducir cambios, pero siempre que puedan financiarlos.

En opinión de Klöckner, el mero hecho de que se haya creado esta Comisión ya supone un compromiso claro: "El objetivo consiste en disponer de un sector agrario rentable, exitoso y aceptado por la sociedad que pueda tener un buen futuro. Con todo, no puede ser que una parte exija y la otra quede obligada a aplicar", dijo la ministra. Subrayó que en el debate hay que tener en cuenta que "el cumplimiento de requisitos más estrictos cuesta dinero". Hizo un llamamiento a los miembros de la Comisión para que, en lugar de poner cada uno sobre la mesa sus exigencias, es mejor que cada parte muestre voluntad de compromiso. "La Comisión debe buscar el compromiso e intentar sentar en una mesa a todas las partes interesadas", declaró.

La próxima reunión de la *Comisión para el Futuro de la Agricultura* se celebrará a mediados de octubre bajo el lema "La Política Agraria del Futuro" y estará enfocada a la PAC. La canciller federal, Angela Merkel, ha anunciado que a mediados de febrero del año que viene se informará sobre los progresos logrados hasta esa fecha. A finales de junio de 2021 -antes de las próximas elecciones generales- se espera poder disponer del informe final elaborado por la Comisión.